
 
 
 
 
 
POLÍTICA Da a conocer Felipe Calderón a su gabinete político esta mañana 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Querétaro es el tercer Estado con los mejores salarios de todo el país 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN UNAM, UAQ y UVM elaboran harina de nopal contra osteoporosis  
SOCIEDAD Está listo el operativo de seguridad para la Feria Internacional de Querétaro   
MUNICIPIOS La zona metropolitana deberá promover el crecimiento vertical 
ECOLOGÍA Y SALUD No es exclusivo de El Marqués la muerte de patos canadienses 
AGRICULTURA Se creará un centro de acopio de granos y forraje en Jalpan, anuncia la UGRQ  
LABORAL Aseguran que la dirigente del STSPE, Carmen Gómez, invita a apoyar a AMLO  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Presentan un libro sobre “El actual sistema penitenciario mexicano” 
 
POLÍTICA 
Felipe Calderón Hinojosa dio a conocer su gabinete político. Francisco Javier Ramírez Acuña, secretario de 
gobernación; Patricia Espinosa Castellanos en la Secretaría de Relaciones Exteriores; con ella, Arturo 
Sarukhan se encargará de la relación bilateral con Estados Unidos. Germán Martínez Cázares estará en la 
Secretaría de la función pública. Juan Camilo Mouriño Terrazas, será el jefe de la oficina de la presidencia. 
Reiteró que de todos exigirá el cumplimiento de las metas de cada área. El anuncio fue hecho en un hotel, ya 
que las oficinas de Felipe Calderón están copadas por el Frente Amplio Popular. El jueves se dará a conocer el 
gabinete ampliado. (AI, NT, EL, C14) 
 
El senador panista por Querétaro, Guillermo Tamborrel, justificó ayer el uso de la fuerza pública el 1 de 
diciembre en San Lázaro y responsabilizó al PRD de cualquier indicio de violencia ese día. (NT) 
 
 
PRD 
 
El dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, aseguró que Vicente Fox dejó frustrada a la 
sociedad, por una expectativa no cumplida. (C14) 
 
Dirigentes perredistas en el Estado ya comenzaron con la invitación a todos los simpatizantes de Andrés 
Manuel López Obrador, para que asistan este viernes a la manifestación pacífica que se realizará en el Zócalo 
capitalino. De igual forma ya se confirmó que en Plaza de Armas también habrá manifestaciones este viernes 1 
de diciembre y no tomarán las delegaciones federales, aseguró el líder perredista Pablo González Loyola. (NT) 
 
LEGISLATURA 
Rafael Puga Tovar aseguró que una vez que el ejecutivo entregue el presupuesto para el año entrante, se 
revisarán las proporciones entregadas para cada dependencia y no habrá aumento en las dietas de los 
diputados. Señaló el plazo del ejecutivo para entregar el 30 de noviembre. (C14) 
 
El diputado panista Alejandro Straffon precisó que en ningún momento los diputados del PAN han incumplido 
sus obligaciones de pago en un restaurante y mostró el documento que así lo comprueba, pero aceptó que se 
le olvidó pagar. (NT) 
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El coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso local, el diputado Rafael Puga Tovar, precisó 
que la ayuda que brindarán los diputados del PAN en apoyo a las familias más necesitadas del estado, podría 
ser de 30 mil a 50 mil pesos, y a más tardar el 15 de diciembre estarán entregando la ayuda en cobijas y 
despensas o aguinaldos. (NT) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hoy cumple 2 años de operaciones el aeropuerto internacional de Querétaro en sus nuevas instalaciones allá 
en los municipios de El Marqués y Colón, 2 años en que su crecimiento y desarrollo ha sido vertiginoso; ya hay 
14 destinos, señaló el secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi. (NT) 
 
Las ventas de los comerciantes informales decrecieron en un 50% debido a las lluvias que se presentaron en 
los meses pasados y a la mala situación económica que prevalece en el país, aseguró la Presidente de la 
FECOPSE, Rocío Alvarado. (C14) 
 
Los siete corredores públicos que existen en Querétaro, bajarán en un 50% sus honorarios, con el fion de 
apoyar a los comerciantes y a pequeñas y medianas empresas, informó el delegado de la Secretaría de 
Economía, Manuel García Quintana. (C14) 
 
La delegación de la Secretaría de Economía encabezó una misión comercial a Israel, del 6 al 11 de noviembre, 
en la que viajaron 21 empresarios mexicanos, 9 de ellos de Querétaro, informó Manuel García Quintana. (C14) 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, aseguró que la inversión extranjera cierra el 
año con un buen resultado, aunque todavía falta la inversión comercial para el último mes, la cual es de 3 mil 
mdp, la cual es nacional. (C14) 
 
Aseguró el secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi, que Querétaro es el tercer Estado 
con los mejores salarios de todo el país, superado sólo por el Distrito Federal y Nuevo León. El promedio del 
salario en el Estado es de 220 pesos, sin embargo aceptó que todavía hay mucho por hacer y varias 
oportunidades que tomar en cuestión de inversiones. (NT) 
 
Francisco Garrido inauguró las instalaciones de la planta italiana Hélica High Life, en la que se invirtieron 195 
mdp y se espera genere 690 empleos. (C14) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Fue propuesta María Araceli Ardón, Directora del museo de arte de Querétaro y escritora de varios libros, 
como única candidata para recibir el premio Fray Junípero Serra que otorga la comisión de educación, cultura, 
ciencia y tecnología, de la LV Legislatura. (C14) 
 

SOCIEDAD 
 
Se buscará la ampliación de la curva del kilómetro cero de la carretera a Celaya cuota, como parte de las 
soluciones propuestas en la reunión que sostuvo el Presidente de la comisión de seguridad pública y protección 
civil de la LV Legislatura, Alonso Valdovinos. (C14) 
 
Buscan diputados y autoridades de seguridad garantizar el tránsito seguro en la curva del kilómetro cero de la 
carretera Celaya cuota, ubicada frente a un centro comercial de la ciudad de Querétaro, esto ante el número 
repetido de accidentes que se registran en ese tramo. El Delegado de la SCT, Juan Antonio Ruiz Menier, 
precisó que será necesario corregir técnicamente este tramo, pero tendrá que ser progresivo, por lo pronto la 
solución es la señalización. (NT) 
 
Se ha vuelto común y cada vez más frecuentes los accidentes en algunos puntos de la ciudad, poco antes de la 
caseta Celaya cuota hay una curva que siempre ha sido un problema para el transporte pesado, la mayoría de 
las veces que los trailer van a exceso de velocidad se voltean, ocasionando problemas viales. (NT) 
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Prácticamente está listo el operativo de seguridad que se implementará a partir del 1 de diciembre en la Feria 
Internacional Querétaro 2006, por parte de las autoridades y la Unión Ganadera de Querétaro, para garantizar 
la seguridad de sus visitantes. Este lunes se reunieron las autoridades que integrarán el operativo de seguridad, 
son la PGJ, la PGR, la secretaría de seguridad ciudadana y el ejército mexicano. (NT) 
 
Aseguran representantes de líneas de autobuses que existe diariamente servicio preventivo a las unidades de 
transporte público que salen de la central de autobuses. Esto, ante el incidente que se registró el pasado fin de 
semana, donde 2 vehículos con pasajeros se impactaron provocando temor entre los usuarios. (NT) 
 
La mayoría de los autobuses de pasajeros no respetan el límite de velocidad que les exige ir a menos de 95 
kilómetros por hora. (NT) 
 

MUNICIPIOS 
 
El Ayuntamiento de Querétaro y el fideicomiso queretano para la conservación del medio ambiente, firmaron 
una carta intención para el establecimiento del plan rector de las áreas protegidas. En una primera instancia 
declaró como zona verde, al predio La Ermita, con 6.7 hectáreas. (C14) 
 
La administración estatal declarará áreas verdes protegidas a 25 mil hectáreas más en el estado, en el próximo 
trienio, informó Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable. (C14) 
 
En 30 años el número de habitantes se ha cuadruplicado, mientras la mancha urbana ha crecido 16 veces, 
advirtió Elvira López, integrante del consejo ciudadano del medio ambiente en el municipio de Querétaro. (C14) 
 
Con el objetivo de preservar las áreas consideradas como reserva ecológica, la autoridad municipal no 
autorizará en ellas cambios de uso de suelo, si bien la instalación de nuevas empresas ha generado una 
cantidad considerable de empleos, también ha provocado que la mancha urbana vaya deteriorando varias 
reservas forestales. Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, dijo que si bien el crecimiento 
urbano no se puede frenar, sí se puede utilizar otras áreas que no afecten el ecosistema. (NT) 
 
Autoridades municipales, estatales y federales en materia de seguridad, puntualizan los detalles del programa 
preventivo que se establecerá este fin de año, con el fin de blindar al Estado contra la delincuencia en las 
vacaciones decembrinas, informó Jorge Luis Alarcón. (C14) 
 
Gastará el municipio más de medio millón de pesos en los adornos navideños que colocará por toda la ciudad, 
además de los típicos arreglos de foquitos, este año se piensa decorar con miles de noche buenas, informó el 
secretario de servicios públicos municipales Alejandro González Valle. (NT) 
 
El presidente municipal de El Marqués Enrique Vega, reconoció que existen problemas de contaminación en 
algunos canales, ya que algunos drenajes están rotos o simplemente hay ganaderos que arrojan sus 
desperdicios al río, destacó que este problema será atendido, ya que fue una de las peticiones de los 
ciudadanos, por lo que existen reuniones con autoridades estatales para colocar plantas tratadoras de agua y 
también la posibilidad de regular a los ganaderos que incumplen con las normas sanitarias. (NT) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con una inversión de 7 mdp, el grupo ecológico de la sierra gorda se inauguró el centro Tierra, ubicado en la 
reserva de la biosfera, en un terreno donado por la Fundación Roberto Ruiz Obregón, que será el centro de 
programas de desarrollo sustentable para el impulso al cuidado de la naturaleza, informó Teresa Ruiz Corzo, 
jefa de relaciones públicas de la organización. (C14) 
 
Es necesario que las autoridades contemplen la creación de más zonas de conservación para las especies que 
puedan llegar sin ningún riesgo de contraer enfermedades por contaminación, aseguró la Directora del parque 
del Cimatario Pamela Siurob. Además aseguró que cada día el hábitat de estos animales es destruido por el 
hombre, lo que provoca que los animales busquen un nuevo hábitat, poniendo en riesgo su reproducción. (NT) 
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El problema de los patos muertos en el municipio de El Marqués no es un asunto meramente mexicano, sino 
también de Canadá y de los Estados Unidos, que es de donde vienen las aves, esto lo aseguró Gabriel Sanata 
especialista de la PROFEPA, quien también señaló que en Guanajuato, Hidalgo y Michoacán se está 
presentando el mismo problema. (NT) 
 
La PROFEPA ha asegurado más de 150 ejemplares de animales que son contrabandeados en el Estado y se 
espera que para fin de año la cifra aumente considerablemente dadas las fiestas decembrinas. (NT) 
 
La PROFEPA estima que se venderán un millón 400 mil árboles de navidad en el país, 30 mil de ellos en 
Querétaro, informó Arturo Eulogio Ortiz Montes. (C14) 
 

AGRICULTURA 
 
La Secretario de Desarrollo Agropecuario tiene listos 17 mdp de reconversión productiva, para atender a los 
productores de cultivos siniestrados por las heladas, informó el titular Héctor Lugo Chávez. (C14) 
 

LABORAL 
Aseguró el Secretario general de la CTM, Jesús Llamas, que el alza de productos básicos en los últimos días, 
ha afectado a los trabajadores y expresó su temor de aumentos en  cascada. (C14) 
 
 
Sondeo. La gente opina que el salario no alcanza, pues el deterioro del peso está por los suelos. (NT) 
 
 


